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Р Е Г И С Т Р А Ц И Я  К А Н Д И Д А Т О В  
В Д Е П У Т А Т Ы

В окружных избиратель
ных комиссиях по 'выборам 
в областной Совет началась 
регистрация кандидатов в 
депутаты.

По Томскому избира
тельному округу № 8 кан
дидатом в депутаты заре
гистрирована одна из луч
ших 'молодых шлифовщиц 
подшипникового завода Ни
на Константиновна Ерма- 
шенко.

Среди зарегистрирован
ных кандидатов в депутаты 
областного Совета по дру-

Д е в и з  в е сн ы  — с ж а т ы е  ср о ки
в ы со к о е  к а ч е с тв о  п о л е в ы х  р а б о т

Р Е Ш А Ю Щ И Е  Д В Е С Е Н Н Е Г О  С Е В А
Земледельцы области спе

шат использовать благопри
ятные дни и наверстать 
время, упущенное из-за не
настья в начале'мая. Мак
симум старания приходится 
сейчас прикладывать хозяй
ствам, чтобы завершить по
севную в оптимальные сро
ки.

С первых дней весенне- 
посевной кампании высокий 
темп в работе у хлеборобов 
совхоза «Малиновский» Ко- 
жевниковского района. К 
21 мая здесь было затеяно 
свыше трех четвертей пло

щади, предназначенной под 
зерновые и бобовые культу
ры. Полностью посеяна в 
этом совхозе основная про
довольственная культура— 
пшеница. Две трети пла
новой посевной площади за
сеяли механизаторы совхо
за «Заветы Денина» этого 
же района. Более чем на 
60 процентов выполнен' 
план сева яровых зерновых 
в совхозе «Кожевников- 
ский». Всего на 21 мая в 
Кожевниковском районе зер
новыми и бобовыми культу
рами засеяно 31,4 тысячи

гектаров — 50 процентов 
посевной площади.

В Зырянском районе по
сеяно 12  тысяч гектаров 
зерновых и бобовых — 40 
процентов к плану. Наиболее 
близки здесь к завершению 
сева зерновых земледельцы 
колхоза имени Жданова, 
выполнившие к 21 мая план 
на 76 процентов. Половину 
посевной площади, предна
значенной под зерновые и 
бобовые, засеяли механиза
торы колхоза име.ни XXII 
съезда КПСС.

7,5 тысячи гектаров —

25 процентов плана— засея
но в Аоиновском районе. 
10,9 тысячи гектаров посея
ли механизаторы колхозов и 
совхозов Шегарского райо
на. Это 25 с лишним про
центов площади, предназна
ченной под яровые. В 
хозяйствах Первомайского 
района посеяно 3,8 тысячи 
гектаров —- 20 процентов 
плана яровых.

Из северных районов наи
более высоки темпы посев
ной в Бакчарском. Здесь 
посеяно 5,5 тысячи гекта
ров — 16 процентов пло

щади, предназначенной под 
яровые. Наиболее интенсив
но в районе трудятся меха
низаторы совхоза ’ ^Таеж
ный». Высокой выработки 
добиваются трактористы 

этого совхоза П. А. Елькин 
и А. А. Аникин. Резко воз
росли в последние дни тем
пы полевых работ и в сов
хозе «Чернышевский» Бак- 
чАрского района.

Всего по области, по опе
ративным данным областно
го управления сельского хо
зяйства, на 21 мая яровые

посеяны на 89,4 тысячи 
гектарах. Это 23 процента 
плана посева яровых.

Вспахано в хозяйствах 
области 81,1 тысячи гекта
ров — около 60 процентов 
подлежащей вспашке пло
щади. 4

Всё силы в хозяйствах 
-области сейчас должны быть 
направлены на усиление 
темпов сева. Но при этом 
ни в коем случае нельзя за
бывать о строжайшем соб
людении всех правил агро
техники. Лишь высокое ка
чество сева и подготовки 
земли может гарантировать 
получение высокого урожая;

НА П О Л Я Х  З Ы Р Я Н С К О Г О  Р А Й О Н А

НЕ В ПОЛНУЮ СИЛУ
Когда в эти дни проез

жаешь мимо колхозных по
лей, невольно вспоминаешь 
минувшую осень. Раскидан
ные копны соломы на колю
чей стерне, полоски полег
лого хлеба, по которым 
прошлись комбайны, когда 
уже выпал снег.

Трудная осень усугубила 
и весенние работы в поле. 
Там, где бы чернеть сегодня 
пашне, желтеет жухлое про
шлогоднее жнивье. Надо 
пахать, но прежде нуж
но убрать с полей со
лому. Дополнительный объ
ем работ заставляет от
влекать с сева и подготовки 
земли много техники и лю
дей. Значит, каждый трак
тор должен сегодня рабо
тать с полной отдачей, о со - ' 
бенно высокой должна быть 
производительность труда 

сельских механизаторов. Ес
ли растянуть полевые ра
боты, снова может повто
риться то, что было прош
лой осенью. Разумеется, 
в стылую, не подошедшую 
землю высевать семена ни
кто не заставляет. Но уж 
когда настало время сеять, 
медлить нельзя.

На полях колхоза имени 
Кирова Зырянского района

Фоторепортаж

мы побывали как раз в та
кое время, когда пришла 
пора максимального напря
жения. Но вот этого напря
жения мы, к сожалейию, не 
почувствовали.

Мощные гусеничные трак
торы буксируют всего по 
одному культиватору с не
сколькими боронами. ■ При

цепи к каждому трактору 
еще по культиватору— и эти 
же машины и люди готови
ли бы почти вдвое больше 
земли для посева. Сами 

механизаторы инициативы 
не проявляют — их вполне 
устраивает и один культива
тор —- скорость можно 
включить побольше, а нор
ма выработки поменьше. С 
двумя же управляться 
сложнее. Инженер колхоза 
С. А. Черняев себя тоже ре
шил не утруждать. Полови
на лошадиных сил тракто
ров- гудит вхолостую.

Впрочем, и гудят-то не 
все тракторы. В колхозе их 
25 (вместе с присланными 
на помощь из райцентра), 
но 5 — 6 из них ежедневно 
простаивают. Причины раз
ные.

По дороге на поля Тав- 
линской бригады мы увиде
ли лежавшего у обочины

пьяного тракториста (как 
узнали впоследствии, зовут 
его Владимир Вязовцев). В 
полукилометре от него трак
торист Александр Петров 
отцеплял плуг. Трактор еще 
ночью вышел из строя, а те
перь вот как-то надо доста
вить его в мастерскую. Шел 
уже шестой час вечера,..

Многие механизаторы жа
луются на то, что «не тя
нут» тракторы. Мы видели 
в колхозной мастерской 
трактор, который в пятый 
раз загнали туда после не
давнего капитального ремон
та в «Сельхозтехнике». На 
плохой ремонт обид много. 
Но есть и еще причины, ме
шающие высокой производи
тельной работе техники. Был 
года три назад здесь агрегат, 
для техуходов, был мастер- 
наладчик. Но агрегат раз
укомплектовали, мастера- 
иаладчика не стало, а тех- 
уходы теперь проводят ме
ханизаторы сами подруч

ными средствами.
Чтобы своевременно сде

лать технический уход, ну
жно знать, сколько трактор 
сжег горючего. Но талонов 
на выдачу- горючего нет, кто 
сколько израсходовал со
лярки-—неизвестно, а пото

му никто не знает, когда 
ставить на техуход тракто
ры. Работает техника на из
нос. В горячую пору часты 
поломки и, естественно, низ
ка выработка.

В колхозе' имени Кирова 
немало добросовестных, 
опытных механизаторов, 
стремящихся в трудных ус
ловиях быстрее подготовить 
поля и посеять клеб. Но 
скверная работа инженерной 
службы, низкая трудовая 
дисциплина отдельных кол
хозников вредят делу.

Виденное в колхозе име
ни Кирова, разумеется, 
нельзя переносить на все 
хозяйства района. Четкая 
организация труда механи
заторов на полевых рабо
тах в колхозе имени Жда
нова. Здесь уже посеяно бо
лее двух третей яровых 
зерновых, высока произво
дительность всех агрегатов. 
Неплохо идут работы в кол
хозе имени Карла Маркса, 
где завершается весновспаш
ка. А пахать здесь приш
лось немало — более тыся
чи гектаров. В последние 
дни резко усилили . темпы 
сева и механизаторы колхо
за имени XXII съезда 
КПСС. Тем не менее в це

лом по району темпы поле
вых работ недостаточны. По 
различным причинам еже
дневно простаивают 4 0 — 50 
тракторов — свыше деся
той части парка.

В хозяйствах с осени ос
талось более 10 тысяч гек
таров невспаханной земли. 
На 20 мая вспахано 5,5 ты
сячи. В среднем за сутки 
сейчас пашут около пятисот 
гектаров. А ведь, по расче
там специалистов районного 
управления сельского хозяй
ства, чтобы закончить сев в 
оптимальные сроки, нужно 
ежесуточно поднимать по 
девятьсот гектаров. Правда, 
сейчас основную массу трак
торов переключили на сев, 
чтобы быстрее засеять зем
лю, поднятую с осени. Од
нако ничем не оправдана 
низкая производительность 
машин, занятых на вспашке 
сейчас.

В социалистических обя
зательствах работников сель
ского хозяйства Зырянско
го района предусмотрено 
повышение урожайности в 
первом году пятилетки по 
сравнению с предшествую
щим годом на 25 процентов. 
Выполнение этого обязатель
ства во многом зависит от 
того, как будет заложена ос
нова урожая сегодня. Речь 
идет как о лучших сроках 
сева, так и о качестве работ.

В колхозе «Россия» вспа
хали поле, на котором ос
тался неубранным прошло
годний лен. Лемеха, заби
тые льняной соломкой, не 
бороздили, а царапали зем
лю. Чего ждать после посе-
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Мы в колхозе имени XXII 
съезда КПСС Зырянского 
района. Сев ведет механизи
рованный отряд Героя Социа
листического Труда А. С  

|Ц Сливкина. Механизаторы это-

■ го отряда —  опытные масте
ра. В первый год девятой пя- 

ЦЦ гилетки земледельцы колхо
за взяли обязательство соб
рать с каждого гектара по 18 
центнеров зерна. Встав на 
ударную вахту в честь XXIV 
съезда партии, которую кол
хозники решили продлить до 
конца этого года, они пере
смотрели свои обязательства. 
Теперь их рубеж —  20 центне
ров зерна с гектара.

Сейчас закладывается фун
дамент нового урожая. По
этому механизаторы Бого
словского отделения с осо
бой тщательностью ведут ве

сен не- полевые работы.
Хороших результатов доби

ваются на севе пшеницы 
трактористы П. С. Лячин, В. М. 
Гуляев, И. М. Чикод, А. М. 
Щедрин, М. И. Чарыков и 
другие. Дотемна трудятся 
они на полях колхоза. Еже
дневная выработка на каждый 
агрегат составляет 120— 125 
процентов задания при хоро
шем качестве сева. Часто 
приезжает в механизирован
ный отряд А. С. Сливкина се
кретарь парткома колхоза 
В. С. Асадчий. Он помогает 
механизаторам добрым сло
вом, дельным советом. Рас
сказывает о ходе полевых ра
бот в соседних хозяйствах 
района. Внимательно прислу
шивается ко всем просьбам 
работающих в поле.

Наступает время ужица. Аг
регаты подъезжают к краю 
поля, где их экипажи ждет 
повар Нина Максимовна Бо
кова. Из раскрытых бачков 
исходит аппетитный аромат.

Окончен перерыв. Напол
нены ящики сеялок зерном, 
баки тракторов —  горючим. 
И снова над полями трактор
ный гул. Время торопит.

НА СНИМКАХ: идет сев на 
полях колхоза имени XXII съе
зда КПСС; передовые экипа
жи (слева направо): сеяльщик 
Владимир Савченко, тракто
рист Иван Михайлович Чиков, 
тракторист Петр Семенович 
Лячин, сеяльщик Юрий Смир
нов; повар Н. М. Бокова.

Е. ЛИСИЦЫН.
Фото автора.
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ва? Да и льносоломку, кото
рую можно было еще уб
рать и получить доход, загу
били.

Сегодняшние огрехи на 
полях станут заметнее, ког
да появятся всходы.

И еще об одном, связан
ном с полевыми работами, 
нужно здесь сказать. Каза
лось бы, не столь сложная 
забота — курево. А  вот в 
Высоком • (центральная 
усадьба колхоза имени Ки
рова) магазин торгует толь
ко махоркой и ментоловыми 
сигаретами. На отсутствие 
папирос сетуют и механиза
торы других колхозов. Не 
столь уж сложно торговым 
работникам обеспечить в 
страдное время людей гази
рованной водой. Но и гази
ровкой зырянские коопера
торы колхозников не балу
ют. Если на организации 
труда все это и не сказы
вается, то на настроении ра
ботающих в поле — обяза
тельно. А настроение в тру
де — фактор отнюдь не 
последний.

Полевые работы вступили 
в решающую фазу. Нужно 
быстрее устранить все, что 
мешает их скорейшему за
вершению.

Н. САЛАГОР, Е, ЛЕС- 
КИН, сотрудники зы
рянской районной газе
ты «Сельская правда»,
Ф. ПЕТРОВ, механиза- 

: тор колхоза имени Ки
рова Зырянского рай
она, В. МАКШЕЕВ, 

наш спец. корр.

гим избирательным округам 
1— слесарь завода «Сйб- 
электромотор» Иван Никан- 
дрович Гордиевский, . швея 
объединения «Томскодеж- 

да» Анна Алексеевна Оси- 
ненко, директор завода 
«Томкабель» Василий Ва
сильевич Лычагин.

Окружные избирательные 
комиссии зарегистрировали 

кандидатами в депутаты

областного Совета также 
главного агронома шегар- 
ского колхоза имени 50-ле
тия Великого Октября Дми
трия Афанасьевича Сечено
ва, студентку, университета 
Галину Владимировну Мяс
никову и других лучших 
людей, имена которых были 
названы На предвыборных 
собраниях.В ОБСТАНОВКЕ ЕДИНОДУШИЯ

На предприятиях, в уч
реждениях и организациях 
Томска продолжаются соб
рания по выдвижению кан
дидатов в депутаты Томско
го городского и районных 
Советов депутатов трудя
щихся.

Коллектив шлифовально
сборочного цеха Ко 1 под
шипникового завода еди
ногласно решил послать 
своим представителем в 
Томский городской Совет 
заместителя начальника це
ха Б. В. Свейковского, а 
коллектив заводоуправле

ния ГПЗ-5 — слесаря В. М. 
Гулина и секретаря Томско
го горкома КПСС М. С. 
Козырева.

Рабочие, служащие и ин
женерно-технические работ

ники Томского лесоперева
лочного комбината кандида
том в депутаты Томского 
горсовета назвали слесаря 
В. Е. Маценко и старшего 
инженера Т. М. Кириленко.

Предвыборные собрания 
трудящихся везде прохо
дят в обстановке единоду
шия и высокой политиче
ской: активности,

Встреча
с и з б и р а т е л я м и

В области проходят встре
чи кандидатов в депутаты 
Верховного Совета РСФСР 
с избирателями.

Многолюдной была встре
ча жителей села Александ
ровского Александров- 
скогр района со своим 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета республики 
С. С. Суетиным. Ее открыл 
первый секретарь Александ
ровского райкома КПСС 
М. А. Матвеев.

Участники встречи с 
большим интересом выслу
шали выступление доверен
ного лица В. Д. Колотовки- 
на. Он рассказал биографию 
кандидата в депутаты, о его 
трудовых делах.

...Как всегда, строго по 
графику заступает на смену 
буровая вахта Семена Семе
новича Суетина — один из 
лучших коллективов в Алек
сандровской конторе буре

ния. В эти дни буровики 
трудятся с особым, напряже
нием. Доверие, которое- ока
зали Семёну Семеновичу 
избиратели, обязывает и 
всех его товарищей рабо
тать лучше.

Вахта Суетина — передо
вая в бригаде мастера Ва
силия Калинин,ука, В этом 
году бригада взяла высокое 
обязательство — пробурить 
41 тысячу 500 метров. Та- 
,кого рубежа среди томских 
буровиков еще никто не до
стигал.

Выступившие на встрече 
с кандидатом в депутаты 
многочисленные ораторы — 
представители коллективов 
райцентра — от имени из
бирателей заявили, что в 
день выборов все единодуш
но отдадут свои голоса за 
Семена Семеновича - Суети
на.

ПЯТИЛЕТКА МОНТАЖНИКОВ
В. Томском управлении- - 

механизации есть специаль
ная бригада, которая за
нимается' монтажом башен
ных кранов на стройках го
рода. Руководит бригадой 
опытный монтажник Эвальд 
Фридрихович Андерс. Нор
ма времени на установку 
одного крана— 8 — 10 дней 
(в зависимости от типа меха
низма). В прошедшей пяти
летке бригада сумела со
кратить срок монтажа до 
5 дней.

На днях бригада Э. Ан
дерса обсуждала свой пяти
летний план. 430 башенных 
кранов запланировано ей

смонтировать до коняд 1975 
года. В то же время по
требность в , кранах значи
тельно больше. Монтажники 
решили установить 430 кра
нов за четыре года. Этого 
они добьются, уплотнив ра
бочий день, рационально ис
пользуя -механизмы, овла
дев сменными профессия
ми, В бригаде . разработан 
особый скользящий график. 
В соответствии с ним одно 
звено будет заниматься мон
тажом в выходные дни. 
«Один кран— за три дня» — 
девиз монтажников в этой 
пятилетке..

А. ВАСИЛЬЕВ.

БОЕВЫЕ ПОМОЩНИКИ ПАРТИИ
Решения XXIV съезда 

КПСС — в жизнь. Это ста
ло главной темой разговора, 
состоявшегося на пленуме 
правления Союза журнали
стов СССР 20 мая. С до
кладом об итогах XXIV 
съезда КПСС и задачах 
Союза журналистов вы
ступил председатель прав
ления Союза, главный ре
дактор «Правды» М. В. Зи- 
мяиин.

В постановлении, приня
том пленумом, говорится, 
что советские журналисты

и впредь будут верными бое
выми помощниками родной 
партии, активными провод
никами ее политики. Работ
ники печати, радио и теле
видения приложат все силы, 
энергию, знания и способно
сти для претворения в 
жизнь петлений XXIV съез
да КПСС.

На пленуме состоялось 
вручение премий лауреатов 
Союза журналистов СССР 

' за 1970 год.
(ТАСС).ПРИЕМ н. В. ПОДГОРНЫМ ПРЕМЬЕР-МИНИСТРА КАНАДЫ

Председатель Президиу
ма Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорный 20 
мая принял в Кремле 
Премьер-Министра Канады 
Пьера Эллиота Трюдо, на
ходящегося в Советском 
Союзе с официальным ви
зитом.

Между Н. В. Подгорным 
и П. Э. Трюдо состоялась 
дружественная беседа, в ко
торой были затронуты воп
росы расширения сотрудни
чества Советского Союза и 
Канады в деле укрепления 
международного мира и без
опасности, а также вопросы 
дальнейшего развития дву

сторонних советско-канад
ских экономических и куль
турных связей.

С советской . стороны в 
беседе приняли участие 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, по
сол Советского Союза в Ка
наде В. П. Мирошниченко.

С канадской стороны на 
беседа были посол Канады 
в Советском Союзе Роберт 
А. Д. Форд, член парламен
та, парламентский секре
тарь премьер-министра 
Барнет Дж. Дансон, специ
альный помощник Премьер- 
Министра Айван Хэд.

(ТАСС).

ОТЪЕЗД ИЗ МОСКВЫ 
ПРЕМЬЕР-МИНИСТРА КАНАДЫ

Из Москвы в поездку по 
Советскому Союзу 20 мая 
отбыл Премьер-Министр 
Канады Пьер Эллиот Трю
до. Высокий гость находит
ся в Советском Союзе по 
приглашению Советского 
правительства с официаль
ным визитом. Перед отле
том на родину он посетит

Киев, Ташкент, Самарканд, 
Норильск, Мурманск и Ле
нинград.

В тот же день Премьер- 
Министр Канады Пьер Эл
лиот Трюдо и сопровождаю
щие его лица прибыли в 
столицу Советской Украи
ны — город Киев.

(ТАСС).

Г
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РЕШЕНИЯ XXIV СЪЕЗЛА К П С С -В  ж и з н ь

ПУТЬ ПОИСКА 
Т В О Р Ч Е С Т В А !

Коммунисты нашей области продолжают глубокое изуче
ние и всестороннее обсуждение решений XXIV съезда КПСС. 
Активно проходят собраний в партийных организациях пред
приятий, строен, совхозов, колхозов, учебных заведений и 
научных учреждений. На днях такое собрание состоялось у 
коммунистов завода математических машин. Ниже мы публи
куем заметки нашего корреспондента с этого собрания.

В пятилетних планах за
вода математических машин 
Мы находим отражение важ
нейших направлений техни-

ственных планов, что оно 
вышло в первый эшелон 
атакующих самые высокий 
рубежи технического про-' 
гресса, — несомненная за
слуга партийной организа-

отдела Ю. Н. Шестаков уп
рекал конструкторов в том, 
что они задерживают вы
дачу технической докумен
тации.

Такой ход прений отнюдь 
не свидетельствует о каком- 
либо конфликте. НеТ, дело
вые отношения внутри объ-

варах народного потребле
ния. С апреля работает спе
циализированный участок. 
Проблемы, связанные с вы
пуском товаров народного■ 
потребления, обстоятельно 
рассматривались на партий
ном собрании.

Ведущему в стране пред
приятию по производству 
новой вычислительной тех-

ческого прогресса, разрабо- ции, всего коллектива, 
тайных XXIV съездом Есть множество обстоя- 
КПСС. Главная задача, тельств, которые сегодня 
стоящая перед коллективом: определяют готовность за- 

-Х ,_  F ■ „ „ „ „  вода Математических машинв 1975 году предприятие к вьгаоЛнению задач новой
должно дать продукции на пятилетки. На одно из них

единения укоренились проч- ники правительство выделя- 
но. Но некоторые руководи- ет значительнЬ1е ассигнова
ла „ „  ,  ния. Достаточно сказать,тели служб, цехов, лабора- что за пятилетие предстоит

дителей, жалуются на от
сутствие справочной литера
туры.

Токарь И. Г. Афанаскин
рассказал, что в новом Кор
пусе, где размещается заго
товительный цех, затяну
лись оборудование бытовок, 
монтаж автоматов для пить
евой воды, не создан еще 
заточный участок. Передис
локация производства в 
связи' с вводом новых пло
щадей, несомненно, затяну
лась. :'у • ^ Я В '

Новые задачи определили 
и новый подход к их реше
нию, новые оценки положе
ний дел. Казалось бы, что 
коллектив может быть удов
летворен показателями пос
ледних лет, когда предприя
тие устойчиво выполняло 
план, увеличивало прибыли, 
когда в основном успешно 
освоена система управления 
производством с примене
нием вычислительной техни
ки. Но на собрании не было 
и тени благодушия. Выдви
гались более сложные зада
чи. С трибуны собрания

тории проявляют недисцип- построить 40 тысяч квадрат- прозвучало требование о пе
- .----- г рехо.де на научно обоснован-линированность, недосТаточ- ных метров жилья, совре-

но энеогично устпяняют менные административно- Ные Н0РМЬ1 тРУДа инженер-энергично устраняют бытовой и ищкенерный кор- но-технических работников,ГИПГ'ГЬТ WOHQnpWun DAO- 1 1трудности, неизбежно воз
никающие на быстро разви
вающемся предприятии, но-

пус и многое другое. 
Радиомонтажник В. И.

в частности, в конструк
торском бюро, и об устра
нении серьезных недостат-

дбсятки миллионов рублей, хочется указать особо. Это менклатура - которого непре- Жабкин говорил о том, что ков при внедрении поде-
половина из которой — 
устройства числового про
граммного управления к ме
таллорежущим станкам.

Вот некоторые детали, 
которые помогут читателю 
представить масштабность 
и важность предстоящей ра
боты. По Директивам XXIV 
съезда КПСС за пятилетие 
в стране будет в 3,5 раза 
увеличен выпуск станков с 
числовым программным уп
равлением. На томском за
воде предусмотрены более 
высокие темпы роста — вы
пуск устройств, как их со
кращенно называют ЧПУ, 
увеличится в 5 раз. Таким 
образом, в 1975 году в Том
ске на заводе математиче
ских машин выпустят значи
тельную часть всех 
устройств ЧПУ, которые бу
дут поставлены народному 
хозяйству страны в послед
нем году пятилетки.

Все это в значительной 
мере изменит технический 
уровень производства. Про
граммные устройства для 
сверлильных, расточный, 
карусельных, токарных и 
других металлорежущих 
станков — это техника ве
ка. Для ее изготовления за
водские цехи должны оснас
титься электронными и фо
тоэлектрическими микроско
пами и другим уникальным 
оборудованием, обеспечива
ющим микронную точность 
устройств ЧПУ.

Разумеется, подобное за
дание не мог бы получить 
технически отсталый завод. 
И то, что предприятие ока
залось подготовленным к 
выполнению столь ответ

ив просто завод, а крупное 
производственно - техниче
ское объединение, 'состоя
щее из производственных 
цехов и мощного конструк
торского бюро, способного 
решать технические пробле
мы на уровне научно-иссле
довательского института.

Более чем Десятилетний 
опыт работы объединения 
позволил Всесторонне про
верить различные формы 
взаимоотношений создате
лей новой техники и ее прб- 
изводителей. Вот почему на 
собрании многие подчерки
вали своевременность ука
заний съезда о дальнейшем 
развитии и совершенствова
нии производственно-техйи- 
ческих объединений.

Да, ЗММ, безусловно, 
представляет практический 
союз научно-технического 
поиска и производства. ; Но 
это не значит, что все пре

рывно обновляется. В этой 
связи нельзя не согласиться 
с критическими замечания
ми в адрес парткома, кото
рые высказали тов. Щего
лев и другие выступавшие. 
Партком, говорили они, не
достаточно требователен к 
тем, кто позволяет себе сры1 
вать сроки выполнения от
ветственных поручений. 
Партком слабо контролиру
ет работу по совершенство
ванию и укреплению связей 
внутри объединений.

Несомненно, что темпы 
развития СКВ должны по 
крайней мере не отставать 
от темпов развития произ
водства.

В ' нынешнем пятилетии 
коллектив ЗММ, выполняя 
Директивы XXIV съезда 
КПСС, берет курс на мак
симальное увеличение вы
пуска товаров народного 
потребления. Планы внуши-

некоторые руководители за
вода оказались не подго
товленными к большому 
объему строительства. За
меститель директора завода 
К. А. Стадлер, например, 
ведающий этими вопросами, 
не проявляет настойчивости 
в решении вопросов строи- . 
тельства, пасует перед' труд-

тального графика в загото
вительных цехах.

На заводе любят разра
батывать конструкции, тех
нологию производства но
вых видов I продукции, уме
ют совершенствовать осво
енные изделия, последова
тельно снижая их трудоем

костями, Только из-за этого кость, реализационные це
ны, себестоимость. Это —- 
верный курс. Но парткому

блемы уже решены. Не слу- тельные — рост в пять раз. 
чайно в докладе секретаря '* 
парткома В. Е. Ворошилова, 
в выступлениях секретаря 
партийного бюро СКВ В. М.
Щеголева, директора пред
приятия А. И. Гудзенко. И 
других эти проблемы так 
заинтересованно обсужда
лись. Тов. Щеголев, напри
мер, .привел немало фактов, 
свидетельствующих о том,
Нто конструкторскому бюро 
не созданы все необходи
мые.' условия для ююдотвор- 
ной-рабвты —  Фо
рой задерживают выполне
ние заказов Конструкторов.
Лабораториям . СКВ не хва
тает производственных пло
щадей. В то же время на
чальник производственного

Курс взят на производство 
пластмассовых изделий •— 
детских сервизов, туристи
ческих наборов, посуды, 
крышек для консервирова
ния овощей, ягод, фруктов, "жибадзе, секретарь партий-

в прошлом году при. возве
дении семидесятиквартирно
го дома освоена лишь чет
вертая часть запланирован
ных средств. Не отрегулиро
ваны взаимоотношения с 
подрядчиками. Дело дохо
дит до курьезов. В тече
ние года на предприятии не 
.могут изготовить ящик для 
цемента. Если уж ящик 
стал проблемой, как же тов. 
Стадлер и его сотрудники 
собираются строить завод
ской микрорайон из 15 до
мов?

Проблемам социального 
развития коллектива, улуч
шения условий труда и бы
та также прсвятили свои 
выступления секретарь ко
митета комсомола О. И. Эд-

Дело это непростое, как мо
жет показаться с первого 
взгляда (достаточно ска
зать, что’ для выпуска дет
ских сервизов потребова
лось изготовить 12  пресс- 
форм). Оно УСЛОЖНЯЕТСЯ 
также ■ необходимостью по
стоянно изучать рынояную 
конъюнктуру, запросы по
требителя.

На заводе отнеслись к 
этой задаче весьма серьез
но. В отделе главного кон
структора создана группа, 
специализирующаяся на то-

ной организации цеха № 9 
токарь И. Г. Афанаскин и 
другие.

Комитет комсомола обес
покоен тем, что в цехах и 
службах предприятия еще 
более четырехсот молодых 
работников не имеют сред
него образования. Некото
рые молодые специалисты 
не знают должностные ин
струкции, несвоевременно 
получают задания руково-

предстоит немало порабо
тать, чтобы дух новатор
ства, поиска еще более 
прочно утвердился в кол
лективе.

На собрании было выска
зано немало предложений о 
формах и методах идейной 
закалки кадров, развитии 
их инициативы.

Этот рассказ о том, как 
в партийной организации 
завода математических ма
шин обсуждали итоги XXIV 
съезда КПСС и свои зада
чи, хочется закончить вы: 
ступлением фрезеровщика 
цеха № 6 Г. П. Сапожни
кова:

— . Съезд многому научил 
каждого из нас, — сказал 
'он. — Его выводы, его ре
шения — образец подлин
ного ленинизма, творчества 
и деловитости. Я взял обя
зательство выполнить свою 
пятилетку за два с полови
ной года. Это не пустое сло
во — .оно базируется на 
точном учете резервов на 
моём “рабочем месте. И я 
сдержу это слово.

Таково общее настроение 
в партийной организации 
завода математических ма
шин.

А. БРУСКИН.

........................................................................................................................................................................................................................... ................................................................................. иП О Ч И Н  П О Д Д Е Р Ж А ННОВОЙ Т Е Х Н И К Е - З Е Л Е Н Ы Й  С В Е ТО Ф О Р
Более 30 мероприятий по 

внедрению новой техники и 
передовой технологии наме
тил осуществить в девятой 
пятилетке коллектив Аси- 
новского леспромхоза.
Большая их часть будет 
внедрена в производство в 
ближайшие два года. За
кончится строительство ме
ханизированного нижнего 
склада в поселке Карако

зове со сдачей в эксплуата
цию крана ККС-10, появят
ся сортировочные транспор
теры, две полуавтоматиче
ские Линии, грейферы 
ВМГ-10 на погрузке леса в 
вагоны, тарный цех.

В 1971 году намечены ка
питальный ремонт 10 кило
метров узкоколейной доро
ги, строительство разъезда,

Будет вестись строи

тельство усов дорог щи
товой конструкции, совер
шенствуется покрытие лесо
возных дорог, а Тургайская 
автодорога зимой превра
тится в ледяную трассу. 
Планом намечен и ряд 
других мероприятий.

Все это позволит уже в 
1971 — 1972 годах высвобо
дить 50 рабочих.

Ю. АБРИКОСОВ.

ВПЕРЕД,  К А П И Т А Н Ы !
Успешно продолжаются 

сплавные работы на реке 
Чулым. Сплавщики Верхне
чулымской 'сплавной конто
ры доставили на рейд око
ло 30 плотов леса— пример
но 100 тысяч кубометров.

Отлично провели плоты 
команды катеров № 184 (ка
питан Д. А. Прибытков), 
№ 128 (капитан И. Д. 
Ражев), № 133, которым уш.

равлял А. А. Косквитин. 
Они провели плоты почти на 
600 километров, не потеряв 
ни одного пучка. По два 
плота привели капитаны 
А. А. Артяпов и В. П. 
Скультецкий. Сейчас в пути 
еще около 10 плотов. По
ставлена задача до 1 ию
ня завершить сплав древе
сины зимней сплотки.

Н. ПИНЧУК,
г: Асино.

НА Д ВА М ЕСЯ Ц А БЫСТРЕЕ
Бригада каменщиков из 
?-13 треста «ТомскЖил- 
рой», которой руководит 
служенный строитель 
ЗФСР Г. Г. Вальгер, до
очно выполнила свои 
едсъездовские обяза-тель- 
ва, построив 18 этажей 
мплекса жилых зданий 

углу улицы Учебной и 
■оспекта им. 'Ленина. В ап- 
ле-мае бригада сохрани- 

высокую производитель- 
сть труда. Ежедневная 
фаботка на человека’ со- 
авляВет 2 кубометра клаД- 
, что гораздо . выше нор- 
>1. Свой годовой план —- 
500 кубометров кирпич- 
й кладки -  каменщики 
обязательствах намечали 

.шолнить к 1 декабря. Изу

чив решения XXIV съезда 
партии, они заново про
анализировали свои резер
вы. На днях бригада 
Г. Г. Вальгера пересмотре
ла ранее принятые обяза
тельства. Теперь каменщи
ки решили выполнить 
годовое задание к 7 ноября. 
За полтора месяца после 
партийного съезда дома, ко
торые строит бригада, на
много подросли. Скоро пер
вый девятиэтажный жилой 
комплекс будет закончен. 
Бригада готовится осваи
вать новую стройплощадку 
— на улице Пушкина, где 
будет возводиться еще один 
такой же комплекс.

А. ОСИПОВ.

.. .И НОВЫЙ ГАРАЖ
В Орловском леспромхозе 

уже начали подготовку к 
новой зиме. Составлен план, 
распределены обязанности.

Недавно в один из самых 
отдаленных кварталов мас
сива Центральнинского ле

сопункта была направлена 
бригада строителей. Ей по- 

■ручили соорудить подзем
ный гараж на 12  тракторов. 
Гараж готов. На его строи
тельство затрачено 10 дней.

А. ТКАЧЕНКО.

В штамповбчном цехе 
завода «Сибэлектромотор», 
на участие раскроя Дийам. 
ной стали трудится электро- 
карщнк Владимир Дмитрие
вич Кульменев.

— Я спокоййа, когда в 
смене Владимир Дмитри
евич или второй элеКтро-
карщик Константин Ивано
вич Днепровский, — рас
сказывает мастер участка 

Галина Петровна Карпова.— 
Сейчас на участке не хвата
ет пятерых электрокарщи- 
ков и подсобных рабочих. 
Кульменев н Днепровский 
работают за четверых.

ЙА СНИМКЕ: электро- 
карщик В. Д. Кульменев.

Фото В. Кондратьева.

С Т Р О Й К А .  П Р О Б Л Е М Ы  К А Ч Е С Т В А

МОНОПОЛИЯ  
НА... БРАК

Коммунист Надежда Ши
рокова — одна из лучших 
светокопировщиц Томского 
завода измерительной аппа
ратуры. Ее знают не толь
ко как хорошего производ
ственника, но и как актив
ную общественницу. Она 
член партийного комитета 
завода и член Ленинского 
райкома КПСС.

Фото В. Ефименко.
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В Томске немало старин
ных кирпичных домов. По
смотрите на их кладку. 
Аккуратные, прочные швы 
между рядами сохраня
ются даже тогда, когда 
разрушается кирпич. Стро
ители того времени не 
жалели извести для -приго
товления. раствора. Совре
менные каменщики часто 
жалуются на низкое каче-. 
ствст раствора.

— Разговор на эту тему 
идет уже пятый год, — ска
зал прораб СУ-13 треста 
«Томскжилстрой» В. И. Ха- 
ревский, глядя, как очеред
ной самосвал выгружает 
раствор для , каменщиков, 
строящих девятиэтажки на 
углу пр. им. Ленина и уд. 
Учебной.

— Песок и вода, никакой 
пластичности, мало изве
сти. Раствор очень горя
чий, работать с ним трудно, 
— говорит В. И. Харев- 
ский. — Иногда бракуем 
его и отправляем назад на 
завод № 4 ОПСМ. Иногда 
вызываем трестовского ин
женера по качеству. Быва
ют комиссии из централь
ной строительной лаборато
рии и из технической ин
спекции «Оргтехстроя». Со
ставляем акты й... чаще 
всего работаем тем раство1 
ром, который привозят. 
Другого ведь не дождешься.

Шоферы самосвалов с за
бракованным раствором в 
исключительных случаях 
возвращаются обратно • на 
завод. Там они слышат: «Не 
понравилось им— вези на 
другую стройку». Если и 
на другом объекте не при
мут — самосвал направ
ляется на третий. Шофе
рам не очень нравят
ся такие поездки, и они об
легченно вздыхают, когда 
слышат команду: «В от
вал».

Подобные ситуации по
вторяются из года в год.

Послушаем тех, от кого 
зависит работа штукатуров 
и каменщиков.

— Вместо раствора даем 
воду, — сказала моторист 
растворного узла М. И. Ки- 
пешкова. С ней согласен и 
начальник цеха В. Н. Бур
цев. В известковом молоке 
очень мало гашеной изве
сти, и поэтому раствор те
ряет вязкость.

Работники узлэ говорят, 
что Тайгинский завод по
ставляет плохую известь. В 
ней много коксового шлака. 
Известь не успевает гасить
ся и ■ поступает в .горячем 
состоянии в мешалку. На 
узле привыкли работать с 
грубыми нарушениями тех
нологии.

— Работать становится 
все труднее, — говорит 
бригадир Г. В. Серов. — 
Отсутствует вентиляция, 
плай дается дорогой ценой,

особенно в зимнее время. 
На узле ничего не меняется 
в течение Многих лет. Нам 
не до совершенствования 
технологий.

Сам Серов работает здесь 
11 лет. Люди в его бригаде 
тоже опытные, трудятся на 
совесть. Однако бригаде 
приходится тратить немало 
лишних физических усилий 
из-за плохой извести. На
пример, регулярно вручную 
очищают бочки от коксово
го шлака, вручную таска
ют отходы, ц?лая гора кото
рых возвышается рядом со 
стареньким строением раст
ворного узла.

Бригада работает неров
но. С утра до обеда темп 
напряженный, идут и идут 
машины, а после обеда их 
Меньше, с 3-х часов дня ино
гда вообще Het. Подобная 
организация труда тоже от
ражается на качестве раст
вора.

И все же ’ главная причи
на — известь. Что зйе де
лается, чтобы ШлучатЬ хо
рошую известь?

— Опять плотности в из- '  
вестйовом молоке нет, —- 
констатирует очередная ко
миссия центральной строи
тельной лаборатории во гла
ве с Т. Т. Усовой.

Комиссия осматривает 
вагон с тайгинской изве
стью, в которой опять мно
го шлака, которая опять 
недожжена, которую надо 
бы возвратить, забраковать. 
Комиссия пишет акт и уда
ляется.

Около вагона появляется 
администрация завода № 4 
ОПСМ. Смотрят сопроводи
тельные документы. Там 
указано, что известь перво
го сорта, содержит всего 
8 процентов непогашенных 
зерен. Главный инженер 
М. Г. Рамазанов и старший 
инженер Б. В. Гусельников 
осматривают вагон: «Да
тут не 8 , а 60 процентов не
погашенных зерен», — кон
статируют они и удаляются. 
Вагон разгружается, из
весть идет в дело.

•— Как же иначе? —- ска
зал директор завода И. А. 
Утанан. — Мы указываем 

.Поставщику на брак, состав
ляем акты, вызываем пред
ставителей тайгинСкого за
вода. Правда, последнее 
обычно безуспешно. Мы 
серьезно обсуждали вопро
сы качества, раствора в 
прошлом году-

Тайгинский завод подчи
няется Томскому управле
нию промстройматериалов. 
Какие контакты у руково
дителей завода № 4 ОПСМ 
с тайгинскими руководите
лями и руководителями уп
равления промстройматери
алов? Как выяснилось, ни
каких, кроме телефонных 
разговоров в тех случа
ях, когда задерживает

ся поставка извести. 
Что касается ее качества, 
то «собираются Материа
лы». Не слишком ли долгб? 
Чем объясняется то, что ра
ботники завода № 4 ОПСМ 
шумят о качестве извести в 
пределах своего предпрйя- - 
тия и не желают портить 
настроение своим посТйвЩи- 
кам?

Главный инженер завода 
№ 4 М. Г. Рамазанов скло
нен по возможности пред
ставить эту проблему как, 
эпизодическое , явление. Бы
вают, мол, отступления и 
нарушения, как на всяком 
производстве. Но пухлые 
тома актов о плохом каче
стве раствора, накопивших
ся за несколько лет* к со
жалению, свидетельствуют 
о систематических наруше
ниях и отклонениях.

Почему разгружаются 
вагоны с негодной изве
стью? Почему томский за
вод расплачивается за эту 
известь как За первосорт
ную? Почему, заведомо 
знай, Что известь низкого 
качества, кляня поставщи
ков, заводской коллектив 
Сознательно выпускает
недоброкачественный раст
вор?

Па многие «почему» на
прашивается один ответ. 
Всем нужно выполнять 
план. НикоМу не дозволено 
хоть на день остановить 
производство. Его непре
рывность —- основа Выпол
нения плана. Этим пользу
ются бракоделы, поставляя 
недоброкачественные мате
риалы. Куда, мол, денутся, 
примут, не будут же оста
навливать производство. В 
результате страдает качест
во строительства.

Конечно, растворный- 
узел очень стар. Проектиро
вание и строительство ново
го узла затянулось. Но 
это не значит, что МбЯс- 
но жить так, как живут се
годня на заводе Фй 4 
ОПСМ. За 1 прошедшую пя
тилетку здесь не произошло 
никаких изменений в техно
логии, организации труда, 
отношениях с поставщика
ми. Поэтому как пять Лет 
назад, так и сегодня на 
стройплощадках одна и та 
же жалоба: «Разве это 
раствор?»; Строители уже 
разуверились в том, что ру
ководители завода № 4 
могут навести порядок в 
своем хозяйстве. Нередко 
каменщики и штукатуры 
приезжают к рабочим раст
ворного узла. «Почему вы 
делаете не раствор, а воду?» 
— слышится главный воп
рос. «Что дают, из того и 
делаем», — отвечают им. 
Конца этой истории пока не 
видно. По-прежнеМу идут на 
стройки самосвалы, везут 
Воду и песок.

А. ЧУХЛАНЦЕВ, 
наш нештатный корр.

Серко бежит легкой рыс
цой. Поблескивает на солн
це оковка сбруи, тараторят 
колеса ходка. Пашня, луг, 
пашня... Остановки не ча
стые, но долгие. Надо схо
дить к трактористам и се
яльщикам, поговорить, по
смотреть работу.

Маршруты у агронома 
Григория Афанасьевича 
Смелова не 'близкие. Только 
под зерновыми в его отде
лении будет занято почти 
4 тысячи гектаров пашни.

Чилийское отделение — 
семеноводческое. Выбор не 
случаен. На здешни^ -полях 
урожаи зерна всегда на 
3 — 4 ценетнера выше, чем 
на соседних. Уже три года, 
как освоены севообороты, 
да и в целом агротехника 
несравненно лучше.

Заботы и усилия агроно
ма заметны. Но сам Григо
рий Афанасьевич оценивает 
их более чем скромно. За
нят агроном не столько паш

ней, сколько теми, кто 
ее возделывает, не толь
ко удобрениями, а и те
ми, кто вносит их в поч
ву, не столько зерном, 
сколько людьми, сеющими 
и убирающими.

...Еще остановка. Агроном 
шагает по свежевспаханной 
земле. Здесь Михаил Зим- 
ницкий свой «Т-4» водит. 
Проверять Зимницкого не 
надо, просто стоит пойти и 
пожать ему руку. Он при
делал к плугу дополни
тельно шестой корпус и па
шет теперь намного боль
ше. Ни в чем не упрекнешь. 
Все у него как и следует 
быть.

...Поперечный лог, пере
хваченный по кромке осин
ником. Здесь прошлой 
осенью озимая рожь по 20 
центнеров уродила, сеяли 
ее по пару, все предыдущее 
лето содержали в так назы
ваемом «черном» виде. По

сле уборки вспахали зябь. 
Сейчас сеют пшеницу, се
мена смешали с гранулами 
суперфосфата. Дело ла
дится. И у опытных сеяль
щиков, и у парней, что нын
че после механизаторских 
курсов проложили первую в 
своей жизни борозду. Сме
на старшим, кажется, 
неплохая будет. Юрию Кар
пову восемнадцать лет, а он 
уже два года на «Т-4» на- 
парннко.м у отца. Это ему, 
Юрию, . поручали ребята 
подписать от их име
ни рапорт в . адрес XXIV 
съезда партии. Отец Юрия 
Геннадий Владимирович 
вправе гордиться сы
ном. А совхоз гордится 
Карповым-старшим. Доб
рый характером, скромный 
и необычно трудолюбивый, 
он может, если потребует
ся, сутками быть за рыча
гами машины.

Не менее 7 тысяч центне

ров пшеницы сорта «скала» 
должны давать ежегодно 
чилийцы для семенных уча
стков других отделений 
совхоза. И не менее 5 ты
сяч центнеров — для рядо
вого сева.

Задание на пятилетку 
непростое,- но предпосылки, 
чтобы справиться с ним, 
есть. Это прежде всего отла
женная система агротехни
ки. Совхоз снабдил от
деление совершенной ма
шиной «Пектус»,, ею мож
но доводить семена до пер
вого класса. Есть и мощные 
зерноочистительные агрега
ты, их производительность 
— до тысячи центнеров в 
сутки. Укрепляется трак
торный парк. Больше по
ступает минеральных удоб
рений. Намечается пост
роить механизированный 
склад, кры.тый ток. Реше
но также улучшить кон
фигурацию полей, про
должить подкорчевку и в

целом культуру земледе
лия повысить.

Много внимания уделяет 
агроном дисциплине труда. 
Порою жестким бывает да
же к малейшей небрежно
сти. Хочет, чтобы обраще
ние с землей было береж
ное. Работаешь сам хорошо 
— этого агроному еще 
мало. А  хорошо ли идут 
Дела у  того, кто с тобою 
рядом? Помогаешь ли, если 
трудно? Останавливаешь 
бракодела или Хочешь доб
реньким быть?..

С каждым годом все 
больше у Смелова помощни
ков — ревностных хозяев 
земли. Ольга Васильевна 
Ермолаева трактористкой 
уже 28-й год. Николай Со- 
лодянко, Егор Андреевич 
Васильев... Или Виктор 
Гаврилович Моиееенко, 
тракторист, комба^рер, за
очно восьмилетку окончил, 
а в этом году заканчивает 
заочно сельхозтехникум. Не

смолчат они, если непоря
док увидят. Мимо погреш
ностей агротехники не trpo- 
едут и не пройдут.

...Склон поднимается кру
то,- но Серко бежит легкой 
рысцой. Над лесом само
летный гул. Это пилоты 
рассеивают удобрения. В 
поле гудение тракторов — 
идет Сев. Снова и снова от 
агрегата к агрегату спорой 
походкой шагает Смелов. 
Ладно ли готовят массив? 
Соблюдается ли норма вы
сева? Хорошо ли ложатся в 
почву семена?

За его плечами годы кол
лективизации, фронт, ра
нения, трудности и радости 
большой крестьянской жиз
ни. Возраст пенсионный, 
седина поблескивает да
же в пучйах бровей. Но 
сн — коммунист и потому 
сказал: «Поработаю еще...» 
Не только агрономическая 
практика и житейская муд
рость есть для этого у Сме
лова, но и горячее беспо
койство о судьбе поля, ко
торое в совхозе считается 
главным.

Г. ЛЮБОВСКИИ.
Совхоз имени XXII съезда 
КПСС. Кожевниковский рай
он.

-  «
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УТВЕРЖДЕНИЕ
В цехе Печенкин появил

ся, как всегда, вовремя. 
Бригада ВитковсКого закон
чила работу и собралась у 
доски показателей. Тут же 
Юрий Анатольевич заметил 
несколько человек из своей 
бригады. Они что-то ожив
ленно обсуждали. Через го
ловы столпившихся Юрий 
Анатольевич взглянул на 
колонки цифр. Пока они ра
дуют. Но удастся ли и на 
этот раз опередить Витков- 
ского? Весь квартал 'его, 
Юрия Анатольевича, брига
да шла первой. Но сорев
нующаяся бригада бук
вально наступает на пят
ки. Вот и сейчас шумят, 
по-боевому, видать,, настрое
ны. Юрий Анатольевич ог
лянулся на своих. Нет, они 
тоже не подведут. Напря
женным трудом досталась 
эта победа. И расставаться 
с нею не хочется. Надо бу
дет собраться сегодня на

пятиминутку, поговорить 
крепко. А пока — по рабо
чим местам. Начинается 
смена.

Пожалуй, года два назад 
никому бы и в голову не 
прийшо сравнивать бригады 
лакировщиков. Что и гово
рить, бригада Ивана Брони-- 
елавовича Витковского по 
справедливости считалась 
лучшей, опередить ее, каза
лось, невозможно. Да к 
этому особенно и не стре
мились. Соревновались, по 
сути, формально. Об итогах 
узнавали понаслышке. И 
хоть опытные люди собра- * 
лнеь в бригаде, много лет t 
проработавшие вместе на 
заводе резиновой обуви, 
все же сплоченного коллек
тива не чувствовалось. Не
редкими были нарушения 
дисциплины. И нарушители 
не получали должного отпо
ра со стороны товарищей.

Вот стену*этого равноду

шия и взялся разрушить 
начальник цеха вулканиза
ции Владимир Анатольевич 
Ожегов. Конечно, одному 
сделать это трудно. Воп
рос поставили на заседании 
цехкома, в партийной орга
низации цеха. Прежде все
го в бригаде надо было 
поднять дисциплину.

Не раз замечал Влади
мир Анатольевич, что и сам 
бригадир не отличается дис
циплинированностью. Мо
жет накричать, обругать. 
Пытался вразумить его на
чальник цеха. Мало помог
ло. Тогда Владимир Ана
тольевич решил пойти на 
крайнюю меру— снять брига
дира с должности. Но кем 
заменить? Был на примете 
у Ожегова один человек — 
Юрий Анатольевич Печен
кин. Некоторые возражали 
против этой кандидатуры: 
дескать, слишком мягок, не 
сумеет настоять на своем.

Но разглядел и оценил 
Ожегов одну черту в харак
тере будущего бригадира. 
Мягкость сочеталась в нем 
с принципиальностью.

Не пришлось раскаивать
ся в своем выборе началь
нику цеха.

Начинал Юрий Анатоль
евич тяжело, хотя и рабо
тал в бригаде не первый 
год, хорошо знал всех, 
пользовался уважением. Но 
теперь надо было утвердить 
свой бригадирский автори
тет. Из бригады к тому вре
мени ушло на пенсию 
пять человек — самые 
опытные лакировщицы. За
менившие их новенькие 
приживались с трудом. Бы
ли минуты У Юрия Ана
тольевича, когда он начи
нал раскаиваться, что дал 
согласие стать бригадиром.

Часто приходил Печен
кин посоветоваться с Оже
говым. Тот и другой видели

основную причину отстава
ния бригады в плохой дис
циплине. И бригадир, зару
чившись поддержкой на
чальника цеха, профсоюз- 

■ ных активистов, по-шел в на
ступление.

Теперь ни одно наруше
ние не оставалось незаме
ченным. Любители опазды
вать, прогуливать наказы
вались отныне не только 
начальником цеха. Каждый 
такой случай разбирался по 
горячим следам на бригад
ной «летучке». Бригадир 
спуску никому не давал. И 
нарушителей становилось 
все меньше. Когда у началь
ника цеха спросили недав
но: «Есть ли в бригаде Пе- 
ченкина прогулы и опозда
ния?» — он долго вспоми
нал, но так и не мог при
помнить. Если кому слу
чается в этой бригаде по
бывать на суде' товарищей, 
он запомнит это навсегда.

Укрепился к тому време
ни состав бригады. Был это 
уже по-настоящему друж
ный коллектив. И не только 
на работе. Случись у ко
го-то беда, ббязательно по
могали.

Лакировщицы почти все 
\ опытные работницы. Люд

мила Юферова, Людмила 
Мирошниченко, Нина Жа
рова, Клавдия Петрова в 
цехе давно пользовались за
служенным уважением. . На 
их помощь надеялся Печен
кин в решении другого воп
роса — борьбы с браком.

Обязанность бригадира — 
зайти перёд сменой в ОТК, 
узнать, как принята продук
ция, сколько забраковано. 
Печенкин ходил, узнавал. 
Но часто он это делал не 
один, приглашал кого-ни
будь из бригады. Если за 
смену дали много брака,—

' шли всей бригадой. Стыдно 
видеть рабочему человеку 
то, что его руки сделали 
плохо. Тут Печенкин дей
ствовал наверняка. Помога
ла «наглядная» агитация. 
Послр таких визитов в ОТК 
выясняли причину брака. 
Неудобно было тем, Кто 
проявил недобросовест

ность. Ведь за брак отвеча
ет вся бригада.

Каждый день Юрий Ана
тольевич приносил в цех 
два листка бумаги. На од
ном из них он выписывал 
показатели за смёну своей 
бригады, на- другом — 
бригады Витковского. К 
цифрам появилось очень 
ревнивое отношение. Не 
было равнодушных. Брига
да утверждала свой пре« 
стиж.

Но бригада Витков
ского тоже не топталась' 
на месте. Догнать ее 
было не просто. Поэтому 
для лакировщиков соревно- * 
ванне стало серьезным ис
пытанием. Анастасии Пав
ловне Коротких, отвечаю
щей за производственный 
сектор в цехкоме, нельзя 
было спокойно пройти по 
цеху. Останавливали на 
каждом шагу, спрашивали о 
результатах, просили ско
рее подвести итоги, спори
ли. ..

Победа не заставила себя 
долго ждать. Несколько раз 
занимала бригада первое 
место в прошлом году, а 
нынче весь квартал удержи
вала первенство. Минув

шая пятилетка выполне
на за 4 года и 2 меся
ца. Резкое повышение ка
чества позволило в прош
лом году дать 14 тысяч 
рублей годовой экономии. 
Раньше было так: добился 
выпуска определенного ко
личества продукции перво
го сорта, а там делай, как 
совесть позволит. А в этом 
году бригада решила выпу
стить продукции на 99 про
центов с Первого предъявле
ния в ОТК. Это рекордная 
цифра.

В дни трудовой вахты в 
честь съезда пятерых в 
бригаде стали. называть луч
шими по профессии. Выра
ботка в среднем за 4 ;.месяца 
составляет в бригаде-12 0 . — 
125 процентов к заданию. 
'Установленная норма * выхо
да продукции первого?сбрта 
— 97,5 процента превышена. 
Первым сортом выпускается 
99 процентов продукции. 
Юрию Анатольевичу Печен- 
кину вручен диплом победи
теля социалистического со
ревнования. Эти награды 
были для Печенкина ут
верждением его авторитета 
бригадира.

Н. МАСКИНА.

Народному хозяйству— 
квалифицированные 
кадры

В Комиссии по народному образованию, 
науке и культуре Совета Союза 
Верховного Совета СССР

СЪЕЗД СОЮЗА ОБЩЕСТВ КРАСНОГО КРЕСТА
МОСКВА, 20 мая. 

(Корр. ТАСС). Три дня в 
столбце работал VII Всесо
юзный съезд Союза Обществ 
Красного Креста и Красно
го Полумесяца.

Сегодня съезд завершил 
работу. Делегаты приняли 
постановление по отчетному 
докладу исполкома СОКК и 
КП СССР за 1967— 1970 
годы. В нем отмечается, что 
за последние четыре года 
подготовлено более 18 мил
лионов санитарных активи
стов, ведущих большую ра
боту среди населения.

Плодотворно развивалась

деятельность Советского 
Красного Креста, направлен
ная на борьбу за мир-и ук
репление дружбы между 
народами. Постоянно оказы
валась поддержка и помощь 
героическому вьетнамскому 
народу, населению арабских 
стран, борющемуся против 
империалистической агрес
сии, за свободу и националь
ную независимость. Совет
ский Красный Крест оказы
вал существенную помощь 
населению ряда стран* стра
дающему от болезней, эпиде
мий, стихийных бедствий.

Съезд одобрил деятель

ность исполкома СОКК и 
КП СССР и выразил твер
дую уверенность в том, что 
Союз Обществ Красного 
Креста и Красного Полуме
сяца СССР, его Многомил
лионный актив приложат 
все силы к тому, чтобы с 
честью выполнить возложен
ную на них гуманную пат
риотическую миссию актив
ного участия в охране здо
ровья советских людей.

Съезд ирбрал новые со
ставы исполкома СОКК и- 
КП и ревизионной комис
сии. Он.утвердил изменения 
и дополнения к Уставу Сою

за Обществ Красного Кре
ста и Красного Полумесяца 
СССР. Решено, в частности, 
созывать всесоюзные съез
ды этой общественной орга
низации один раз в пять лет.

Участники съезда едино
душно приняли приветствен
ное письмо Центральному 
Комитету КПСС.★  * *

В тот же день состоялся 
пленум СОКК и КП. Пред
седателем исполкома Союза 
Обществ Красного Креста и 
Красного Полумесяца из
брана Н., В. Троян.

(ТАСС).

К СОВЕТСКО - АМЕРИКАНСКИМ ПЕРЕГОВОРАМ 
ПО ВОПРОСАМ ОГРАНИЧЕНИЯ СТРАТЕГИЧЕСКИХ 
ВООРУЖЕНИЙ

Правительства СССР и 
США, рассмотрев ход со
ветско-американских пере
говоров по ограничению 
стратегических вооружений, 
согласились с тем, чтобы 
сосредоточить усилия в те
кущем году на подготовке 
соглашений по ограничению 
развертывания систем про
тиворакетной обороны
(ПРО). Достигнута также 
договоренность, что при за

ключении соглашения по 
ПРО будут согласованы не
которые меры и в области 
ограничения стратегических 
наступательных вооружений. 
Стороны исходят «при этом 
из понимания, что все это 
создаст более благоприят
ные условия для последую
щих переговоров по ограни
чению стратегических во
оружений в целом, которые 
будут активно продолжать
ся.

Коммунистическая пар
тия и Советское правитель
ство уделяют большое вни
мание техническому про- 
грёссу, широкому внедре
нию автоматизации и меха
низации производственных 
процессов, повышению эко
номической эффективности 
общественного производст
ва. В выполнении этих меро
приятий важное значение 
приобретает дальнейшее 
улучшение и совершенство
вание системы среднего 
специального образования.

Вопросы развития высше
го и среднего специального 
образования в стране нашли 
широкое отражение в до
кументах XXIV съезда 
КПСС. В Резолюции съезда, 
в частности, отмечается, что 
необходимо «шире развер
нуть подготовку кадров по 
новым и перспективным 
направлениям науки и 
техники, лучше вооружать 
молодых специалистов со
временными знаниями, на
выками организаторской ‘ и 
общественно - "  политической 
работы, умением приме
нять полученные знания на 
практике».

Задачам улучшения рабо
ты. средних специальных 
учебных заведений, подго-. 
товки кадров среднего зве
на. было посвящено заседа
ние Комиссии по народному 
образованию, науке и куль
туре Совета Союза Верхов
ного Совета СССР. Заседа
ние состоялось 20 мая в 
Кремле. Вел его председа
тель Комиссии, первый се
кретарь' ЦК КП Латвии 
А. Э. Восс.

Было заслушано сообще
ние руководителя депутат
ской подготовительной груп
пы Г. В. Малеева «О  со
стоянии и улучшении рабо
ты средних специальных 
учебных заведений». С до
кладом по этому I вопросу 
выступил министр высшего 
и среднего специального об
разования СССР В. П. Елю
тин.

Докладчик и выступив
шие в прениях депутаты от
мечали, что за последнее 
время внимание к подготов
ке кадров со средним спе
циальным образованием со 
стороны Министерства' выс
шего и среднего специально
го образования СССР, дру
гих министерств и ведомств 
несколько улучшилось. Рас
ширилась сеть средних спе
циальных учебных заведе
ний, увеличился прием уча
щихся и выпуск специали
стов.

В 1970— 1971 учебном 
году подготовка специали
стов средней квалификации 
осуществляется в 4.220 тех
никумах и других учебных 
заведениях, где обучается 
4.400 тысяч юношей и деву
шек. За годы минувшей пя
тилетки сеть средних спе
циальных учебных заведе
ний в нашей стране увели
чилась на 400, а числен
ность учащихся возросла на 
728 тысяч человек. За этот 
период подготовлено 4,5 
Миллиона специалистов. Об
щая численность специали
стов среднего звена позво
ляет сейчас в основном обес
печить такими кадрами мно
гие отрасли народного хо
зяйства. В настоящее вре
мя в стране трудится около 
iO миллионов человек со 
средним специальным обра
зованием.

Однако, как отмечали вы
ступавшие, в подготовке и 
использовании в народном 
хозяйстве специалистов 
среднего звена имеются 
серьезные недостатки. Гос
план СССР и Министерство 
высшего и среднего специ
ального образования СССР

не обеспечивают в должной 
мере выполнения поставлен
ных перед ними задач по 
улучшению планирования 
подготовки специалистов 
средней квалификаций, изу
чению потребности в них от
дельных экономических рай
онов^ отраслей народного 
хозяйства, правильному раз
мещению учебных заведе
ний. Не используются воз
можности кооперирования в 
подготовке кадров, а качест
во подготовки их порой не 
отвечает современным тре
бованиям научно-техниче
ского прогресса.

Существующая система 
руководства средними спе
циальными учебными заве
дениями разрознена. Управ
ление ими в настоящее бре
мя осуществляет бо^ее 200 

! министерств, ведомств и 
предприятий. Это снижает 
эффективность управления, 
действенность контроля за 
обучением.

О необходимости улучше
ния системы ■руководства 
средними специальными 

• учебными заведениями, под
готовки и использования 
кадров говорили на заседа
нии депутаты В. Е. Зуев, 
Е. А. Щекутева, Н. И. Сы- 

, ромятников, Е. Г. Екимов, 
С. Н. Усманов, А. Т. Мар
ков, А. С. Кочубей и другие.

Выступавшие подчеркива
ли, что в соответствии с за
дачами научно-технического 
прогресса необходимо раз
работать и осуществить ряд 
мероприятий по совершенст
вованию руководства средни
ми специальными учебными 
заведениями в стране. В 
этих целях следует обеспе
чить разработку планов ко
оперирования подготовки 
кадров между министерст
вами и ведомствами, расши- 

t  рить подготовку специали
стов по новым и перспек
тивным направлениям на
уки и техники.

Подготовка кадров со 
средним специальным обра
зованием для всех отрас
лей народного хозяйства 
страны имеет большое госу
дарственное значение. Уст
ранение недостатков в этой 
области позволит повысить 
качество подготовки специа
листов, улучшить использо- 

■ вание их в народном хозяй
стве .и будет способствовать 
дальнейшему повышению 
эффективности обществен
ного производства.

Комиссия наметила ряд 
практических мероприятий. 
Госплану СССР и , Министер
ству высшего и среднего 
специального образования 
СССР, в частности, рекомен
довано улучшить планиро
вание подготовки специали
стов средней квалификации. 
При разработке планов раз
вития народного хозяйства 
должно быть обращено вни
мание на более правильное 

. размещение средних специ
альных. учебных заведений с 
учетом потребности в таких 
кадрах отдельных экономи
ческих районов страны.

В заседании Комиссии 
приняли участие председа
тель Совета Союза Верхов
ного Совета СССР А. П. 
Шитиков, секретарь Пре
зидиума Верховного. Совета 
СССР М. П. Георгадзе, ми
нистр легкой промышленно
сти СССР Н. Н. Тарасов, 
ответственные сотрудники 
аппарата ЦК КПСС, Прези
диума Верховного Совета 
СССР, Совета Министров 
СССР,» министерств и ве
домств.

В. АМПЛЕЕВ, 
Ю. НОВОКШОНОВ, 

(Корр. ТАСС).

ВОЗДУШНЫЙ 
МИКРОАВТОБУС 

МОСКВА. Легкий пасса
жирский самолет «БЕ-30», 
рассчитанный на 14— 15 
пассажиров, называют воз
душным микроавтобусом. 
Он предназначен для мест
ных авиалиний. Эта маши
на с двумя турбовинтовыми 
двигателями, имеющая шас
си высокой проходимости,

приспособлена для взлета и 
посадки как на бетонных, 
так и на грунтовых аэродро
мах. Крейсерская скорость 
— 460 километров в час. 
Для разбега требуется 200 
— 250 метров, пробег при 
посадке — всего 130 мет
ров. Удобные кресла, вен
тиляция и обогрев, иллюми
наторы с солнцезащитными 
фильтрами создают необхо

димый комфорт в кабине. 
Комплекс современного пи
лотажно-навигационного н 
радиотехнического оборудо
вания дает возможность ле
тать и ночью, и в сложных 
метеорологических услови- 
ях

НА СНИМКЕ: самолет 
«БЕ-30». Вид сверху.
Фото С. Преображенского. 

Фотохроника ТАСС.

АВТОМОБИЛЬ ДЛЯ 
СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

МОСКОВСКАЯ ОБ
ЛАСТЬ. Хороший подарок 
для тружеников села под
готовили конструкторы Мы
тищинского машинострои
тельного завода. Здесь на 
базе автомобиля «ЗИЛ»

создан самосвал «ЗИЛ-
ММЗ-554» грузоподъемно

стью 4 тонны для работы 
в сельском хозяйстве. Ма
шина оборудована новым 
кузовом с надставными бор
тами, которые мйЖНо смон
тировать иля демонтиро
вать за 30 минут. Объем 
кузова составляет 10 куби
ческих метров. Для предо
хранения грузов от осадков 
и ветра машина снабжена

брезентовым тентом. Свал 
грузов можно осуществлять 
на три стороны.

Машина успешно прошла 
государственные испытания 
и сейчас готовится к серий
ному производству.

НА СНИМКЕ: самосвал 
«ЗИЛ-ММЗ-554».

Фото В. Короткоёа.
.Фотохроника ТАСС.
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БЕРЛИН, 20 мая. 
•(ТАСС). «Дружеский визит 

партийно-правительственной 
делегации ГДР в Москву 
вызвал интерес во всем ми
ре», «Встреча в Москве спо
собствовала укреплению от
ношений между обеими стра
нами», «Встреча в Москве 
служит интересам мира в 
Европе» — под такими за
головками « Нойес Д ойч-

ТОКИО, 20 мая. Корр. 
ТАСС Г. Гавриленко пере
дает:

«Долой капиталистиче
скую рационализацию тру
да!», «Повысить -зарплату 
рабочим и служащим!», 
«Улучшить условия жизни 

и , труда!» — под такими 
лозунгами проводят сегодня 
24-часовую забастовку чле
ны Всеяпонского профсою
за рабочих государственных 
железных дорог и Всеяпон
ского профсоюза машини
стов государственных же
лезных дорог.

Забастовка, начатая ' с 
ночи на узловых станциях 
линии Токайдо, охватила 
район Токио и другие важ
нейшие районы страны. 
Движение на всех основных 
магистралях Японии в ре-

ланд», «Берлинер цайтунг», 
«Нацйональ-цайтунг» на 
видных местах помещают 
материалы о визите руково
дящих партийных и государ
ственных деятелей ГДР б 
Советский Союз.

«Нойес Дойчланд» пи
шет, что население ГДР с 
удовлетворением и одобре
нием встретило сообщение о 
переговорах в Москве. Га-

зультате забастовки пара
лизовано.

В соответствии с выдви
нутой администрацией го
сударственных железных 
дорог программой «рацио
нализации» труда, на япон
ских железных дорогах 
проводится политика пе
ремещения рабочих и 
служащих на более. низко
оплачиваемые должности, 
увольнения несогласных с 
произвольными перестанов
ками кадров.

Японские железнодорож- 
?®ки, сказал в беседе с 
корреспондентом ТАСС за
меститель председателя 
ЦИК Всеяпонского профсо
юза рабочих государствен
ных железных дорог Усуи, 
требуют отмены увольне
ний, предоставления работы 
по желанию, установления 
минимального уровня зар-

зета выделяет то место, в 
котором говорится, что во 
время встречи была _ выра
жена твердая решимость и 
впредь последовательно раз
вивать и укреплять братские 
отношения и сотрудничество 
между КПСС и СЕПГ, 
СССР и ГДР в политиче
ской, идеологической, эко
номической и других обла
стях, опираясь на принципы

платы, сокращения рабоче
го дня, отказа от политики 
интенсификации труда. Же
лезнодорожники выдвигают 
также требования прекра
тить агрессию в Индокитае, 
вернуть Окинаву Японии 
без американских военных 
баз, без ядерного и хими
ческого оружия, выступают 
против политики ремилита
ризации, за мирную, неза
висимую, демократическую 
Японию.

Вместе с железнодорож
никами в сегодняшних вы
ступлениях трудящихся 
приняли участие "связисты, 
рабочие-электрики. Получа
совую стачку, требуя пере
смотра закона о просвеще
нии и закона о персонале 
государственных предприя
тий и учреждений, провели 
550 тысяч членов японского 
профсоюза учителей.

марксизма-ленинизма и Со- 
циалистическогр интерна
ционализма. Широкий круг 
основных вопросов ПОЛИТИ
КИ, обсуждавшихся в Моск
ве в обстановке полного еди
нодушия, продемонстриро
вал прочность фундамента 
дружбы Между” ГДР и -С о
ветским Союзом — самой 
мощной страной социализ
ма, подчеркивает «Нойес 
Дойчланд».

Э л е к т р и ф и к а ц и я
И н д и и
ДЕЛИ, 21 мая. (ТАСС). 

В предстоящем десятилетии 
Мощность всех электростан
ций Индии возрастет с 16,4 
до 52 миллионов квт. Об 
этом сообщило бюро инфор
мации и печати при прави
тельстве Индии.

В соответствии с програм
мой электрификации стра
ны, разработанной мини
стерством ирригации и энер
гетики Индии, в ближайшие 
годы в республике будут по
строены. мощные гидроэлек-' 
тростанции, которые обеспе
чат дешевой энергией разви
вающуюся индустрию.

НЬЮ-ЙОРК, 20 мая. 
(ТАСС). Национальный ко
митет Коммунистической 
партии СШ А опубликовал 
обращение к народу страны, 
призвав еще активнее раз
вернуть борьбу за освобож
дение молодой американ
ской коммунистки Анджелы 
Дэвис, томящейся в кали
форнийской тюрьме.

В обращении, подписан
ном Генеральным секрета
рем Компартии США Гэсом 
Холлом и ее Национальным 
председателем Генри Уин
стоном, говорится, что уже в 
течение семи месяцев Анд
жела находится в тюрьме и 
калифорнийские власти пле
тут против н&э сети загово
ра. В то же время прави
тельство СШ А и губерна
тор Калифорний Рейган ис
пользуют каждую возмож
ность, чтобы попытаться че
рез средства массовой ин
формации оболгать Андже
лу.

Мы призываем каждого 
гражданина ' Соединённых 
Штатов предпринять все 
меры к тому, чтобы вы
рвать А. Дэвис из рук пала-

БОНН, 21 мая. (ТАСС). 
С каЖдым годом все боль
шие масштабы принимает 
процесс концентрации про- 
мышЛенНо-финансового ка
питала ФРГ. Он находит 
свое выражение, прежде все
го, в поглощении фирм и 
предприятий, ставших жерт
вами своих экономически 
более сильных конкурентов. 
Невиданный за все время 
существования западногер
манского государства «ска
чок» в этой области имел 
место в прошлом году, когда 
были поглощены или сли
лись более 1.400 западно
германских фирм, общий 
капитал которых составля
ет гигантскую сумму — 5

чей и добиться ее освобож
дения под залог.

Камера-одиночка, недо
статочное питание, ограни
чения в прогулках по свеже
му воздуху, недостаточное 
освещение тюремной каме
ры, запрещение разговари
вать с другими заключенны
ми, постоянные нападки ра
систов — все направлено 
на то, чтобы подорвать здо
ровье Анджелы и таким об
разом расправиться , с ней, 
говорится в обращении.

Народ Соединенных Шта
тов должен потребовать, 
прекращения преступных 
акций против одной из сво
их лучших дочерей, отваж
ного борца за мир во Вьет
наме. Необходимо добивать
ся немедленного вывода из 
Индокитая всех американ
ских войск, предоставления 
равноправия неграм в Сое
диненных ШГатах, прекра
щения репрессий в стране и 
освобождения всех полити
ческих заключенных. «Мы 
требуем, говорится в об
ращении — чтобы Андже
ла Дэвис немедленно была 
освобождена под залог».

миллиардов марок. Таким 
образом, в 1970 году про
цесс концентрации в запад
ногерманской экономике воз
рос по сравнению с 1969 
годом почти в 4 раза.

В текущем году этот про
цесс, ведущий к гибели мно
гих мелких и средних про
мышленных и торговых 
п редприяТи й, продолжается. 
Уже зарегистрировано офи
циально 73. случая • «слия
ния» предприятий и фирм.

В то же время число 
«прекративших существова
ние», т. е. обанкротившихся 
«торговых учреждений» до
стигло почти 1 .200.

РЕШ И М О СТЬ Т РУД Я Щ И ХСЯ

«РЕКОРДЫ» ЗАПАДНОГЕРМАНСКИХ МОНОПОЛИЙ
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НАРОДНЫЙ 
КИНОФЕСТИВАЛЬ 
«РЕШЕНИЯ 
XXIV СЪЕЗДА 
КП СС-В ЖИЗНЬ!»

| ДЕНЬ 
ЗА ДНЕМ...

Большая группа участни
ков фестиваля — Л. Лужи
на, Г. Куркина, А. Белоку
ров, Г. Тонунц, Г. Яцкина, 
Л. Шагалова и Б. Цимба— 
была вчера в гостях у хле
боробов опытно-производ
ственного хозяйства Том
ской областной сельскохо; 
зяйственной станций. Ди
ректор станции Б. Н. Сидо-

| ренко познакомил их-со сво
им обширным хозяйством, 
артисты посетили новый 
животноводческий ком
плекс, побывали на полевом

■ стане. Труженики села теп
ло приветствовали гостей.

* * *
В кинотеатрах города 

вчера продолжались твор
ческие встречи. В «Октяб
ре» перед демонстрацией 
фильма «О  любви» вы
ступили его постановщик 
кинорежиссер М. Богин, а 
также . Т. Самойлова и

1 C. Жгун.

На экране кинотеатра 
им. М. Горького шла карти
на «Счастье Анны». Здесь 
со зрителями встречались 
Ю. Рогов, Е. Матвеев, 
В. Белокуров.

* * *<Г
Перед демонстрацией ки-

| нокомедии «Опекун» во 
Дворце культуры подшип
никового завода выступили 
артисты К. Сорокин и Г. То
нунц.

* * * „В кинотеатре «Пионер» 
продолжался ретроспектив
ный показ кинофильмов. 
Кинокартину «Карантин» 
представляла Л. Хитяева, 
кинокартину «Три сестры» 
— К. Сорокин.

“К Р А С Н О Е  ЗНАМ Я 22 мая 1971 года

На четвертый день кино
фестиваля, совершающего 
триумфальное шествие . по 
томской земле, в полку 
артистов кино прибыло. 
Вчера в Томском аэропор
ту высадился новый «кино
десант».

Встретить артистов при
ехали представители пар
тийных и советских органи

заций города и области, 
деятели культуры и искус
ства, молодежь.

...Снова, как и несколько 
дней назад, в цепочке пас
сажиров, покидающих воз
душный корабль, появля
ются знакомые по экрану 
лица — Лидия Смирнова, 
Людмила Хитяева, Надеж
да Румянцева, наш земляк

Иннокентий Смоктунов
ский. Вот приветливо ма
шет рукой с площадки тра
па Марина Ладынина. Схо
дят на томскую землю Сер
гей Мартинсон, Александр 
Хвыля, Алла Ларионова... 
Получил кинофестиваль и 
основательное музыкальное 
подкрепление. В Томск при

летел известный советский 
композитор, автор музыки 
ко многим фильмам Марк 
Фрадкин.

Комсомольцы вручают 
гостям букеты живых цве
тов.

...Короткую приветствен
ную речь произносит заме
ститель * председателя обл

исполкома Г. 3. Парфенов. | 
Гости садятся в машины. К 
Им надо отдохнуть: ведь 1 
вечером во Дворце спорта g 
большой киноконцерт, в ко- I  
тором все они принимают 1  
участие.

НА СНИМКЕ: встреча в I 
аэропорту.

Фото Е. Лисицына. —

И с с л е д о в а н и е  д у ш и
Интерес томских кинозрителей к творчеству режиссе

ра М. Богина еще более усилился .после премьеры в на
шем городе нового фильма «О любви». Наш корреспон
дент встретился с М. Богиным и задал ему ряд вопро
сов.

— Михаил Синаевич, 
обычно художник какое-то

1 время ищет свою тему в ис
кусстве, пробует силы на 
различных ' направлениях. 
Вы определили свою тему в 
кино сразу, с первого филь
ма?

— Далеко не сразу, этот 
период остался за рамками 
большого экрана. Учась во 
ВГИКе, я мечтал снимать 
комедии. Даже экранизиро
вал один немой сценарий 
Маяковского. Потом сам 
написал сценарий эксцент
рической комедии, но осу
ществить постановку не уда
лось.

А к фильму «Двое» я 
пришел так. Прочитал в га
зете, что выступает театр 
мимики и жеста. Пошел. 
Мне очень понравился спек
такль. Я познакомился с 
труппой, часто встречался 

потом с артистами. Все они 
лишены слуха. Вот при об
щении с этими прекрасными 
людьми мне и пришло в го

лову рассказать подлинную 
историю одной из актрис.

Все три мои картины 
схожи камерностью, но еще 
более — темой. Многие на
зывают эту тему: любовь. 
Это не совсем так. Любовь 
—  это . высшая точка куль
туры чувств человека, а вот 
с этой культурой, я думаю, 
дело у нас иногда обсто
ит не совсем ладно. По
явилась какая-то осто
рожность нежности, опаска 
доброты, ее проявлений.

Боясь сентиментально
сти, не стать бы прагма
тиками, будучи людь
ми дела, не забыть бы 
про чувства. Это было 
бы не в традициях русской 
Культуры и нашего общест
ва. Поэтому пока вся моя 
работа в кинематографе бы
ла посвящена теме человеч
ности, доброты, духовности, 
любви — тем чувствам, что 
так присущи нашему наро
ду во все времена.

— Кто ваши учителя в

кинематографе?
— В институте занимал

ся у Григория Рошаля.
Практику проходил на съем
ках фильмов «Дама с собач
кой» и «Горизонт», которые 
ставил Иосиф Хейфиц.
Юлий Райзман официально 
не был моим учителем, но 
его. картины научили много
му. .

У этих замечательных ре
жиссеров я старался пере
нять умение строить работу 
с актерами, внимание к де
талям и подробностям.

— Все три ваших филь
ма сделаны по оригиналь
ным сценариям, причем в 
написании двух из них вы 
приняли непосредственное 

участие. Каково вообще ва
ше отношение к драматур
гической основе фильма, к 
экранизации? 1

— В той или иной степе
ни режиссер всегда приспо
сабливает сценарий к себе. 
Конечно, лучше, если это 
происходит на ранней ста
дии, то есть когда ре
жиссер участвует в его 
написании.

Насчет экранизации.
Есть мнение, что лучше под
дается экранному воплоще

нию третьеразрядная проза: 
она еще не обработана, ее 
можно «обмять» по-своему. 
В этом есть что-то рацио
нальное, но я мечтаю о че
ховском «Архиерее». Очень 
интересная вещь.

— В ваших фильмах поч
ти нет пейзажей, минимум 
вещей, камера прежде все
го показывает актера...

— Мне всегда важны 
глаза и лицо, их не заменят 
предмет и пейзаж. Картины 
природы могут быть очень 

/выразительны. Я не исклю
чаю  пейзажных съемок, но 
•думаю, что наиболее тонкие
вещи можно сделать только 
через актера.

— Ваш следующий
фильм будет продолжать 
тему первых?

— Тему — да. Единение 
людей, их духовная общ
ность. А вот4 стилистика 
фильма будет совершенно 
другой: я введу документ, 
подробности, сгтень много 
действующих д?®?.

Драматурги ч«е кей 
новой фильма станет дея
тельность Агнии Львовны 
Барто, которая уже много 
лет помогает людям, разлу
ченным войной, найти друг

друга.
Я перечитал сотни писем, в

давших мне обилие деталей, I  
познакомился со многими | 
людьми, нашедшими род- В 
ных. Во всех этих историях 
я увидел прежде всего при- | 
знаки новой нравственно- 1  
сти, в частности, преоблада
ние духовной родственности 
над кровной. Часто люди, 
воспитавшие приемных де
тей, помогали им потом най
ти родных.

Фильм будет цветной. | 
Цветом я хотел бы выде
лить детские воспоминания I 
о войне: они ведь зача- 1  
стую не были трагиче- 3 
скими, осмысление и по- | 
нимание приходили с воз- § 
растом. Также с возра- | 
стом приходило желание 
знать свои корни. «Чей я?» п 
— вопрос всех писем к Аг- | 
нии Барто.

В фильме будет занято | 
очень много актеров, боль- 1 
шей частью неизвестных ки- | 
нозрителю. Однако на роль I  
пожилой женщины, которую 
десять детей считают своей | 
родной матерью, я пригла- 1 
сил Ф. Раневскую.

Картина будет иметь | 
жесткий, напряженный сю- I  
жет. Постараюсь, чтобы бы
ло много юмора, потому что 1  

: слез будет много. В общем, 
как говорил Рене Клэр, 
фильм сделан, осталось его 
снять.

Н АШ И  ИНТЕРВЬЮ ________

У Х В А Т И
Ж А Р -П Т И Ц У !

Актрису кино Валентину Теличкину, видимо, особо 
представлять не стоит. Ее творческий почерк сугубо ин
дивидуален. Он отличается редкой лаконичностью, стро
гостью. Видимо, поэтому образы, созданные Теличкиной, 
надолго запоминаются зрителю. Одной из первых ролей 
и, как утверждает сама актриса, одной из самых для нее 
интересных является роль Вали в фильме Герасимова 
«Журналист». Решив поэтому, что профессия газетчика 
в какой-то степени знакома актрисе, мы попросили ее 
провести, так сказать, «самоинтервью».

— Задача, скажем пря
мо, не из легких, тем более, 
что интервью мне ни у кого 
брать не приходилось, а 
давать их не люблю.
Тут еще полное самооб
служивание, — улбгбнулась 
актриса. И, немного поду
мав, задала себе первый 
вопрос.

— Сегодня я гость. По
этому, прежде всего, впе
чатления о городе?

— Так вот, скажу, что я 
гость счастливый, ибо мне 
довелось I встретиться с го
родом, о котором я так мно
го слышала. Познакомилась 
я с людьми гостеприимны
ми, по-настоящему интерес
ными. Не Хочу, чтобы меня 
заподозрили в .умилении,: но, 
честное слово, появляется 
настоящая гордость, когда 
видишь, как щедр и богат 
этот край. Радует масштаб
ность, тот поистине сибир
ский размах в строительст
ве, в развитии науки, 
словом, во всех тех успе
хах, которых добились вы, 
томичи.

— Труд актера многогра
нен. И все же, как в каж
дой работе, его отличает 
что-то главное, особо ответ
ственное. В чем это глав
ное для меня лично?

— Ответственность арти
ста за свою профессию. Ак
тер обязан работать над со
бой всю жизнь. К. С. Стани
славский говорил о той, что 
актер подобен бриллианту: 
чем больше шлифуются гра
ни бриллианта, тем ярче его 
блеск. Поэтому актер дол
жен шлифовать свой талант, 
всегда учиться, всегда быть 
в гуще жизни.

Недавно закончился II 
съезд кинематографистов 
СССР. Очень знаменатель
но, что форум работников 
киноискусства проходил по
сле съезда партии: Решения 
XXIV съезда КПСС ■ ставят

перед нами важные задачи, 
заставляют еще и еще раз 
самокритично оценить ре
зультаты своего труда.

— Моя героини—совре
менницы. Какая черта ха
рактера особенно привлека
ет в ннх?

— Наверное, не открою 
ничего нового, если скажу, 
что артисту, как воздух, ну
жны связи с жизнью, глу
бокое понимание ее, лич
ное участие в событиях. 
Именно эти качества помо
гут проникнуть во внутрен
ний мир человека. Да, мои 
пока еще не многочислен
ные героини — современни
цы. Для меня особенно до
рого в них беспокойство ду
ши, боль за того, кто рядом. 
Это великолепное качество 
русской женщины, которое 
испокон веков , зовется со
страданием. Прежде всего 
это относится к моей Анне

" — героине последнего филь
ма «Счастье Анны». Приро
да щедро наделила ее дра
гоценным даром человечно
сти. *■

— Сила советского кино 
всегда была в том, что его 
мастера не только творили, 
но и анализировали создан
ное. Если оглянуться на 
пройденное, что было самым 
трудным н самым интерес
ным?

— Поиск нового в жизни, 
в характере своих героев. 
Вез этого творчество немыс
лимо. Однако новое сейчас 
появляется так стремитель
но -— за одну человеческую 
жизнь происходит столько 
изменений, сколько не слу
чалось раньше за столетие. 
Только глубокие знания, 
кропотливый, каждоднев
ный труд помогают поймать 
быстротекущий день, овла
деть той жар-птицей, кото
рая зовется искусством.

СПОРТ о  СПОРТ •  СПОРТ •  СПОРТ •  СПОРТ •  СПОРТ •  СПОРТ •  СПОРТ •  СПОРТ •

НА ТАБЛО — НУЛИ
НОВОКУЗНЕЦК. (По те

лефону). Здесь состоялся 
футбольный матч ■ между 
местным «Металлургом» и 
командой «Томлес»: Дождь, 
начавшийся в первом тайме, 
испортил поле и не позво
лил спортсменам показать 
свое мастерство. Томичи 
вышли на матч своим, ос
новным составом: И. Швы- 
ков, Ю. Мелехин, А. Пу- 
тинцев, Б. Фальковский, 
В. Пашинин, В. Куц, В. Со
лодухин, В. Боровик, 
Б. Филипенко, А. Абасов, 
А. Степанов.

Гости с первых минут 
матча начали осторожно

прощупывать оборону «М е
таллурга». Атаки они вели 
в основном правым флан
гом, где быстрый А. Абасов 
хорошо взаимодействовал с 
Б. Филипенко. Им удалось 
растянуть защиту хозяев 
поля и создать несколько 
острых .моментов. На 33-й 
минуте В. Соколухин по
слал мяч в сетку ворот 
«Металлурга», но за мгно
вение до этого прозвучал 
свисток судьи, и гол, есте
ственно, не был засчитан.

Во втором тайм)е вместо 
В. Пашинина на поле у 
«Томлеса» вышел К. Чепас. 
Атаки гостей приобрели

большую остроту, но защит
ники хозяев стойко выдер
жали натиск.

"У футболистов «Томлеса» 
точнее пас, они превосхо
дят своих соперников в тех
ническом мастерстве, у них 
больше осмысленных ком
бинаций, но реализовать 
свое превосходство они- так 
и не смогли.

Хозяева поля не спасова
ли перед именитым сопер
ником, они не только обо
ронялись, но и пытались 
атаковать. В первом тайме 
они подали пять угловых у 
ворот «Томлеса». Но при
цельных ударов нападаю

щие «Металлурга» делали 
мало.

Матч закончился со сче
том 0 :0 .

Очередную игру «Том- 
лес» проведет в Краснояр
ске.

Л. СЕРБИН, 
сотрудник городской 
газеты «Кузнецкий ра

бочий» .• * *
Сообщаем результаты ос

тальных матчей тура: «Луч»
—  «Вулкан» —  1:1, «Сахалин»
—  СКА (X) —  1:1, «Амур» —
«Спартак» —  3:0, СКА (,Ч) —
«Восток» —  1:1, «СеленГа» —  
«Динамо» (Ц) —  3:0, «Аэро
флот» —  «Зауралец» —  3:2,
«Автомобилист» —  «Иртыш»
—  3:0, «Динамо» (Б) —  «Дзер
жинец» —  1:2, «Старт» —
«Трактор» —  1:0.

БОРЦЫ -ЧЕМПИОНЫ
Два дня в спортивном 

клубе «Динамо» проходили 
напряженные, острые схват
ки спортсменов, оспарива
ющих областное первенство 
по классической борьбе. 
Чемпионами области стали 
В. Вова («Урожай»), В. Ли 
(«Буревестник»), П. Юн

Проведен двухдневный 
турнир на кубок открытия 
летнего футбольного сезона. 
Начался он традиционной 
эстафетой 1 1 x 100 метров. 
В борьбу за кубок вступило 
шестнадцать футбольных 
команд Томска. В упорной 
борьбе в финал пробились

(«Урожай»), М. Селетников 
и М, Беженцев (оба «Буре
вестник»), . А. Корнилов 
(«Урожай»); В. Коновален
ко и В. Гладких (оба «Бу
ревестник»), Н. Чернышев 
(спортклуб «Янтарь»),
Б. Рыбалов («Урожай»).

И. СЕЛЕТНИКОВ.

команды ТПИ и «Мано
метр». Финальная встреча 
закончилась нулевой ни
чьей. Однако студенты ус
пешнее пробили пять пе
нальти и стали первыми. На 
третьем месте — команда 
ТГУ.

Б. БОТОВ.

СЧЕТ СТАЛ РАВНЫМ
МОСКВА, 20 мая. 

(ТАСС). Виктор Корчной, 
не возобновляя игры, приз
нал себя побежденным в 
отложенной накануне чет
вертой партии четвертьфи
нального матча на первен
ство мира по шахматам с 
Ефимом Геллером. Счет 
стал ничейным — 2:2. Пя
тая партия играется 22 мая.

Киевское «Динамо»— 
единоличный лидер
Футболисты московского 

«Спартака» проиграли 20 
мая в Лужниках матч чем
пионата страны киевским 
динамовцам — 0:2 (0:1 ).
Киевляне с 15 очками ста
ли единоличными лидерами 
первенства СССР.

(Корр. ТАСС).

СЕЗОН ОТКРЫТ

П Е Р В О Е  Ф И Н А Л Ь Н О Е  О Ч К О
РИО-де-ЖАНЕИРО, 20 

мая. (ТАСС). Баскетболист
ки сборной СССР записали 
в свой актив первую побе

ду в финале V первенства 
мира, выиграв у команды 
Южной Кореи, — 89:67 
(44:26). Спортсменки Чехо

словакии взяли верх над 
сборной Японии — 55:53 
(27:32).

Сегодня по Томской обла
сти ожидается переменная 
облачность, по северо-вос
точным районам без осад

ков, по остальной террито
рии временами дождь, 
ветер юго-западный, 7 — 12 
метров, в секунду, темпера
тура — 13— 18 градусов
тепла.

23 мая по области — 
переменная облачность, ме

стами кратковременный 
дождь, грозы, ветер юго- 
западный, 7 — 12 метров в 
секунду, временами 12— 15 
метров в секунду, темпера
тура ночью 2— 7 градусов 
тепла, днем 15 — 20 гра
дусов тепла.

ПРОИСШЕСТВИЯ

СЛУЧАЙНОЕ
ЗНАКОМСТВО...

Известные похождения сы
новей лейтенанта Шмидта,
описанные Ильфом и Петро
вым, давно уже числятся
преданием старины, тан как 
происходили лет этак трид
цать пять — сорок тому назад. 
Но вот что удивительно: даже 
в эпоху научно-технической 
революции не перевелись не 
только авантюристы, но и те 
наивные натуры, которые
служат им питательной сре
дой.

...Эта бойкая, разбитная мо
лодка появилась в магазине 
Ns 39 Томского горхлебторга, 
что в поселке психобольницы, 
как добрая фея. А как можно 
было еще назвать «продавца 
универмага Свету», которая 
ни за что, ни про что взя
лась помочь женщинам в при
обретении дефицй>тных ве
щей.

На приманку клюнули все: 
от директора магазина В. Да
ниловой до технички А. Вир- 
ченно. Быстро собрали день
ги, и Вирченко вместе с ^бла
годетельницей» отправилась 
за покупками. Во дворе уни
вермага она долго ожидала 
возвращения «Светы». Но так 
и не дождалась. Она встрети
лась с Раисой Антоновой 
(таким оказалось настоящее 
имя «Светы») только в каби
нете следователя.

Народный суд, приговорив
ший мошенницу к 2,5 года 
лишения свободы, обнаружил 
и других «клиентов»» Анто
новой, пострадавших от из
лишней доверчивости и не
разборчивости на знакомства.

П. ФРОЛОВ, 
народный судья.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

30 мая — закрытие гастролей 
Иркутского театра юного зри
теля.

22 мая —  «Одолень-трава». 
Начало — в 11 часов. 
«Московские каникулы».
Начало — в 19 час. 30 мин.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ:

имени М. ГОРЬКОГО
«Белорусский вокзал» —  9.

10-55, 12-50, 14-45, 16-40, 18-35, 
20-30, 22-25.

«Гибель черного консула»
—  9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18- 10, 20, 21 50.

Зал кинохроники —  «Чай
ковскому посвящается» —
10-05, 12-15, 14-25, 16-35, 18-45, 
20-55. «Тысяча журавлей» —  
9, 11-10. 13-20, 15-30, 17-40,
19- 50, 22.

«ОКТЯБРЬ»
«О любви» — 12, 13-35, 15-10, 

16-45, 18-20, 19-55, 21-30.
«О любви» —  12-20, 14-15,

16-10, 18-05, 20, 21-55.
Для детей —  «Удивитель

ный заклад» —  9. 10-30.
имени И. ЧЕРНЫХ

Большой зал —  «Белорус
ский вокзал» —  9, 10-55, 12-40, 
14-35, 16-30. 18-25, 20-20, 22-15. 

Малый зал —  «Песни моря»
—  8-40, 12, 13-40, 15-20, 17,
18-40, 20-20, 22. Для детей —  
«Таинственный остров» —  
10-20.

«СИБИРЯК»
«Рожденная свободной» —

1 11-10, 13-05, 15, 16-55, 18-50,
20-45, 22-40. Для детей —  
«Мальчишки» —  9-30.

«ПИОНЕР»
«Мальчишки острова Ливон»

—  9,, 10-40, 12-20, 14, 15-40.
«Деревенский детектив»
17-20. «Два года над пропа
стью» —  19-3.0, 21-40.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Страдания молодого Бога- 
чека» —  14, 16, «В 12 придет 
босс» —  18, 20.

. КИНОТЕАТР -  
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Опрометчивый брак» —  14,
16. 18. 20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Любовь в Кашмире» (две 
серии) —  15. 18. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Агент поневоле» (две се-

|рии) —  18. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ

«Узники Бомона» (две се
рии) —  17-15. 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»

«Всего один месяц» —  17,
19, 21.

Кемеровский государственный институт культуры 
объявляет прием студентов на 1971 — 72 учебный 
год на Г-й курс заочного отделения культурно-про
светительного и библиотечного факультетов.

Вступительные экзамены проводятся с 1 по 20 
июня.

Поступающие на культурно-просветительный фа
культет сдают экзамены по одной из специализаций 
(режиссерской, дирижерско-хоровой, дирижерско- 
оркестровой), русскому языку и литературе (пись
менно и устно), истории СССР (устно).

На библиотечном факультете — по русскому 
языку и литературе (письменно и устно), истории 
СССР (устно) и одному из иностранных языков 
(устно).

Заявления о приеме подаются на имя ректора 
института до 30 мая. К заявлению прилагаются: до
кумент о среднем’образовании (в подлиннике), авто
биография, 4 фотокарточки размером 3 x 4  см , 
документ о практическом стаже работы (выписка 
из трудовой книжки), характеристика-рекоменда
ция, медицинская справка по форме № 286. Пас
порт и военный билет (или приписное свидетельст
во) предъявляются лично.

Адрес института: г. Кемерово-40, ул. Спортив
ная, 91. Телефон №  98-28-17.

ВНИМАНИЕ! КАБЕЛЬ СВЯЗИ!
Повреждение подземных кабельных линий ведет 

к нарушению работы средств телефонной и теле
графной связи, радиовещания и телевидения. Это 
опасно и для жизни: кабели связи находятся под 
высоким напряжением.

Если требуется произвести какие-либо земляные 
работы, необходимо в исполкомах Советов депу
татов трудящихся выяснить, не проходят ли в этом 
месте кабели связи и кому они принадлежат— рай
онам кабельных и радиорелейных магистралей, 
эксплуатационно-техническим узлам связи, теле
фонным станциям, радиотрансляционным сетям.

При наличии подземных кабельных сооружений 
согласуйте работы с предприятием связи, эксплуа
тирующим их, и пригласите представителя на место 
предстоящих работ. На все раскопки в городской 
черте и вне населенной местности необходимо полу
чить разрешение (ордер) в исполкомах Советов дет 
Платов трудящихся.
1 Товарищи экскаваторщики, бульдозеристы и ма- ■ 

шинисты, работающие на различных землеройных 
машинах!

В охранных зонах кабельных линий связи зако
ном запрещено вести землеройные работы механи
зированным способом, так как это может привести 
к повреждению кабеля.

Работники строительных организаций, предприя
тий, дорожно-эксплуатационных участков, совхозов, 
колхозов! Соблюдайте правила охраны линий связи 
и условия производства работ в пределах охранных 
зон и просек на трассах линий связи и радиофика
ции!

ПОВРЕЖДЕНИЕ КАБЕЛЬНЫХ ЛИНИИ СВЯ
ЗИ ПРЕСЛЕДУЕТСЯ ЗАКОНОМ!

СУББОТА, 22 мая
МОСКВА

12.00. Новости. 12.05. Теле
визионный народный универ
ситет. Факультет науки и 
техники. «Радиоэлектроника в 
науке и технике». Передача 
1-я. ,12.45. Факультет культуры. 
«Рождение советского кино». 
13.30. «Лети, наша песня». 
Пионерская сюита Г. Гладкова 
«День в походе». 14.00. Спор
тивная передача. 14.45. Твор
ческий вечер Московского те
атра сатиры, В перерыве — - 
«Новости». 17.30. «Наука се
годня». О выставке приборов 
и оборудования, . созданных 
Сибирским отделением АН 
СССР.

ТОМСК
18.00. Земля и люди. Страда 

весенняя. Об опыте закладки 
культурных пастбищ. «Для 
тех. кто в поле» — концерт. 
18.25. Первый народный ки
нофестиваль в Томске. 19.05. 
Творчество томичей.

МОСКВА
19.30 Пленум правления Со

юза композиторов СССР. Кон
церт песни и эстрадной музы
ки. Трансляция из Колонного 
зала Дома Союзов (в записи). 
21.00. Чемпионат СССР по 
футболу. «Заря» (Ворошилов* 
град) — «Динамо» (Тбилиси). 
22.45. «Двадцать лет спустя». 
Телеспектакль по роману 
А. Дюма. Часть 1-я.

23 мая
в помещении обллектория— 

КОНЦЕРТ французской 
и итальянской музыки.

Исполнитель— дипломант 
Всесоюзного конкурса, со
листка Ленинградской фи
лармонии Галина Виногра
дова (сопрано).

Начало — ^ 2 0  часов. 
Билеты продаются.

Орсу-3 треста «Уралнеф- 
тегазстрой» на постоянную 
работу требуются: старший 
бухгалтер-ревизор, заведую
щий складом, старший кла
довщик, шофер, бухгалтер, 
повара.

На временную работу тре
буется старший экономист.

Обращаться: г. Томск,
ул. Вокзальная, 80, проезд 
автобусами №№ 1, 18, 119 
до станции Томск-Н.

Передвижная механизиро
ванная колонна № 480 име
ет в продаже по безналич
ному расчету железобетон
ные изделия и другие мате
риальные ценности.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Лермонтова, 32.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Иркутске на равноцен
ную квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томок, ул. 
Тверская, 22, кв. 2.

МЕНЯЮ благоустроен
ную квартиру в г. Мариин- 
ске на квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
Кузнечный взвоз, 3, кв. 2.

АДРЕС РЕДАКЦИИ: г. Томск, 
лов: партийной жизни —
строительства и быта —
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